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PRESENTACION

Queridas amigas y amigos:
“Porque vendrán días en que habrá epidemias por toda la tierra y muchas 
personas morirán. Se colapsarán los hospitales e incluso muchos médicos y 
personal sanitario  se contagiará y algunos morirán. Se cerrarán colegios, 
universidades y muchas empresas; las calles estarán vacías, dejarán de volar 
los aviones como antes; la economía se vendrá abajo.”

Así empieza el amigo Deme su relectura del evangelio de Lucas, el primer 
artículo de esta revista. Un artículo esperanzador en medio de la crisis:

“El  Reino  de  Dios  ya  está  entre  vosotros.  Está  en  los  movimientos
ecologistas  que  defienden  la  Tierra,  los  movimientos  feministas  que
defienden la igualdad, los movimientos populares que reclaman Tierra,
Techo y Trabajo, los movimientos de solidaridad, la nueva espiritualidad
que florece por doquier.

Tambien siembra esperanza K.O'Meara en el poema de la contraportada

“Y cuando el peligro terminó.

Y la gente se encontró de nuevo. Lloraron por los muertos.

Y tomaron nuevas decisiones. Y soñaron nuevas visiones.

Y crearon nuevas formas de vida.

Y sanaron la tierra completamente. Tal y como ellos fueron curados.”

Y la llamada de misereor a meter en cintura a las multinacionales convocando 
a todos los obispos  y organzaciones cristianas. Consideramos muy impotante 
esta llamada. La Iglesia alemana es conservadora y rica, la más rica del 

mundo. Hace UN LLAMADO FUERTE A LOS DIRIGENTES POLÍTICOS PARA 
QUE ACTÚEN A FAVOR DE UNA REGULACIÓN OBLIGATORIA DE LAS 
EMPRESAS, EN ESPECIAL LAS MULTINACIONALES...Si todos los obispos del 

mundo, que ciertamente tienen acciones en las multinacionales se ponen de 
acuerdo en poner normas a las multinacionales  sin duda evitarán que con esta
crisis los ricos sean más ricos y los pobres más pobres. Evitarán el negocio 
con las víctimas, que clama al cielo.

Entre las muchas noticias que nos llegan y que no podemos meter en nuestro 
boletín por falta de espacio, hemos escogido agunas:.
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La  Audiencia  Nacional  sienta  en  el  banquillo  al  excoronel  Inocente
Montano, el único cargo del Gobierno salvadoreño en responder por los
crímenes de los jesuitas españoles en 1989. Algo es algo y puede abrir la
puerta a la justicia.

 Carlos Echazú Cortéz nos explica como tras el gole de estdo contra EVO 
NORALES| avanza el fascismo en Bolivia. 

“El fascismo no es un fenómeno que se instale en la sociedad de golpe, con 
una sola arremetida política, de tal modo que «aparece» de repente. Eso no 
sucedió nunca, en ningún lado.

Por el contrario, el fascismo avanza poco a poco, va instalando paulatinamente
su  discurso  racista  y  de  odio,  va  copando  esferas  de  poder,  utiliza  las
instancias  democráticas  de  la  sociedad  para  ponerlas  a  su  servicio  y
destruirlas y desvirtuarlas gradualmente.”

Nidia Arrobo de la fundación pueblo indio nos manda un avso “¡Los indígenas

se mueren¡ “La pandemia del corona virus se extiende entre toda la población y,
como  siempre,  los  indígenas  son  los  más  afectados  porque  soportan  las  peores
condiciones de vida y salubridad. “

Nuestros copresidentes Raul Vera y Emilie Teresa Smith,  envían un 
te r r ib le  comunicado en e l  que denunc ian que Domingo  Choc 
Che,  curandero  ind ígena exper to  en  p lan tas  medic ina les  fué  
to r tu rado y  quemado v i vo  por  una ve in tena de energúmenos,  
hombres y  mujeres  que le  acusaban de bru jer ía

F inamente  en la  páginas cent ra les  encont rare is  un  impor tan te  
anal is is  de  lo  que ocur re  en Venezuela ,  hecho por  nuesro  
compañero  Pedro  Cast i l la .

En España y  en  toda Amér ica  la t ina  hay una campaña de 
prensa c ín ica  que prepara  los  go lpes de es tado,acusando de 
d ic tadores a  los  e leg idos por  la  u rnas,  hasta  convencer  y  
echar les  abajo  

 P a b l o  I g l e s i a s  c o n  e l  d i c t a d o r  E v o  M o r a l e s

COMITÉ OSCAR ROMERO DE MADRID.
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EVANGELIO EN TIEMPO DE VIRUS.

Relectura del evangelio de Lucas (cap.21)

“Como algunos comentaban la belleza del templo por la calidad de la piedra y 
los exvotos, Jesús les dijo:

-Eso que contempláis llegará un día en que lo derribarán hasta que no quede 
piedra sobre piedra.

Ellos le preguntaron:

-Maestro, ¿cuándo va a ocurrir eso? Y ¿cuál será la señal de que esto está 
para suceder? 

Y les puso una comparación:

-Fijaos en la higuera o en cualquier árbol: cuando echan brotes, os basta verlos
para saber que el verano está ya cerca”. Cuando veis nubes oscuras decís: Va 
a llover; o si el ocaso está rosado, decís: va a hacer bueno. Pues lo mismo 
tenéis que aprender a leer los signos de los tiempos para entender que está 
cerca el reinado de Dios.

Porque vendrán días en que habrá epidemias por toda la tierra y muchas 
personas morirán. Se colapsarán los hospitales e incluso muchos médicos y 
personal sanitario  se contagiará y algunos morirán. Se cerrarán colegios, 
universidades y muchas empresas; las calles estarán vacías, dejarán de volar 
los aviones como antes; la economía se vendrá abajo. Tomároslo en serio, que 
esto es muy grave; pero no os asustéis que no es el fin del mundo.  

Las autoridades os confinarán. Durante un tiempo no podréis salir de casa, ni 
reuniros, ni abrazaros ni besaros. Saldréis al balcón a aplaudir el esfuerzo del 
personal sanitario; pero también habrá protestas y personas que no cumplan 
las normas poniendo en peligro al resto. Será un desastre para muchas 
personas, especialmente las más vulnerables. Puede ser terrible. Pero todavía 
no es el final.

Los discípulos le preguntaron: ¿es ahora cuando vas a instaurar el Reino de 
Dios? ¿empieza ahora el orden nuevo? ¿cuándo volveremos a la normalidad, o
habrá una nueva normalidad?

Jesús les dijo: 

-No os dejéis engañar por las apariencias. Esto es un signo de que se ha roto 
el equilibrio en la Naturaleza, y si el mundo no cambia de rumbo se encamina a
un desastre mayor. Lo está advirtiendo la ciencia y la humanidad más 
consciente. Pero las fuerzas del sistema van a hacer todo lo posible para 
mantener su poder a costa de lo que sea. Si no se cuida el Planeta, la Casa 
Común, y no se combate la desigualdad y la exclusión, todo eso retrasa el 
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reinado de Dios. Pero no os vengáis abajo, no os deprimáis, que no se hunde 
el mundo. 

El  Reino  de  Dios  ya  está  entre  vosotros.  Está  en  los  movimientos
ecologistas  que  defienden  la  Tierra,  los  movimientos  feministas  que
defienden la igualdad, los movimientos populares que reclaman Tierra,
Techo y Trabajo, los movimientos de solidaridad, la nueva espiritualidad
que florece por doquier.

Son signos del Reino las personas voluntarias que hacen mascarillas, las
que reparten alimentos, las que acompañan y consuelan. El Reino de
Dios está en el personal de la residencia de Estella que se encerró con
sus mayores para que no hubiera ningún contagio; en el cura italiano que
dio su respirador para que otra persona viviera; en el personal sanitario
que se ha desvivido en su trabajo; en el personal de limpieza, en las
cajeras del súper, en los pisos de acogida… “Cuando veáis vosotros que
suceden  estas  cosas,  sabed  que  está  cerca  el  reinado  de  Dios”(Lc
21,31).

 “El Reino de Dios está cerca, tan cerca que está dentro de nosotros.
Falta que tomemos conciencia de ello, nos lo creamos y lo vivamos. Esta
crisis es también una oportunidad de soñar otro mundo posible y hacerlo
realidad. Palabra humana que podría ser de Dios.

Demetrio Orte. Comunidades Cristianas Populares de Valencia 
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AMERICA LATINA

LLAMADA URGENTE DE MISEREOR.
Estimados hermanos obispos, estimados amigos:

 Les escribimos desde MISEREOR, la agencia de cooperación al desarrollo
de la Iglesia Católica en Alemania. Como agencia católica, formamos parte
de CIDSE, la familia internacional de 18 organizaciones católicas de justicia
social.  Durante  más  de  50  años,  esta  red  global  ha  tenido  la  misión,
inspirada en el Evangelio y en las enseñanzas sociales de la Iglesia, en el
espíritu y el llamado de Populorum Progressio3 de defender la justicia y
denunciar los abusos de los derechos humanos cuando sea y donde sea
posible, al solidarizarse con los más excluidos.

 Una de las áreas clave donde CIDSE y
sus  organizaciones  miembros  se
esfuerzan por promover y defender la
justicia  es  en  las  prácticas  y
comportamientos  irresponsables,  a
menudo poco éticos y a veces ilegales
de algunas empresas de todas partes
del  mundo,  que  lamentablemente
han puesto el  lucro antes de la vida

humana, la dignidad y del medio ambiente. A diario somos testigos de los
efectos devastadores de estas prácticas y hemos escuchado los gritos de
las comunidades afectadas que han perdido su tierra, sus alimentos, su
seguridad, su salud, incluso sus vidas enfrentándose a las expresiones más
violentas de codicia.
 

Hermanos obispos, tenemos la responsabilidad y el deber de estar con la
gente, nuestras comunidades, pero también los más vulnerables de todo
el mundo, y de estar a su lado para unir nuestras voces con las de ellos
para  convertirnos  en  una  voz  colectiva  fuerte  por  la  justicia,  pidiendo
legislaciones  fuertes  para  regular  estas  empresas,  especialmente  en  el
área  de  las  industrias  extractivas.  Durante  el  reciente  Sínodo  para  la
Amazonía,  y  también  en  otros  Sínodos  regionales,  resonó  un  mensaje
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claro: como cristianos, la defensa de los derechos humanos y la justicia no
son opcionales, son parte de nuestra fe.

 En este tiempo de crisis mundial sin precedente, me uno con urgencia a 
CIDSE para invitarles como líderes de la Iglesia Católica del mundo entero 
a hacer UN LLAMADO FUERTE A LOS DIRIGENTES POLÍTICOS PARA QUE 
ACTÚEN A FAVOR DE UNA REGULACIÓN OBLIGATORIA DE LAS 
EMPRESAS, EN ESPECIAL LAS MULTINACIONALES, MEDIANTE EL 
FORTALECIMIENTO DE LOS MARCOS LEGALES para apoyar una actividad 
comercial responsable, estableciendo obligaciones claras para todos, 
basadas en el principio de responsabilidad compartida.

Al agregar su nombre a este llamado, demostraran la verdadera 
solidaridad global de nuestra Iglesia y nuestra misión de defender la 
justicia, los derechos humanos y la dignidad de las personas y el planeta 
en nuestra Casa Común.

 Las principales demandas de la declaración son: hacer un llamado a todos
los gobiernos para que cumplan con sus promesas y sus obligaciones en 
virtud del derecho internacional de proteger los derechos humanos de los 
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abusos de empresas irresponsables y garantizar que la legislación deba 
incluir una debida diligencia obligatoria en materia de derechos humanos 
y del medioambiente: identificar, evaluar, detener, prevenir y mitigar los 
riesgos y violaciones al medio ambiente y a todos los derechos humanos a 
lo largo de las cadenas de suministro.

Para facilitar y centralizar la recolección de nombres, CIDSE ha creado un 
formulario en línea donde podrán completar su nombre, el nombre de su 
diócesis y su dirección de correo electrónico. La página en línea está 
disponible aquí: https://cidse.typeform.com/to/JgBqag;

También le agradecemos mucho si
COMPARTE LA INVITACIÓN A FIRMAR
ESTE LLAMADO CON SUS HERMANOS
OBISPOS EN SU PAÍS Y EN LA REGIÓN.
Cuanto más firmas tengamos, más fuerte
nuestra voz y nuestro impacto. 

En caso de que tenga problemas para
acceder al formulario en línea, también
pueden enviar su nombre y nombre de diócesis a Sylvia Obregon 
(obregon@cidse.org). CIDSE agradecería su respuesta antes del viernes 26 
de junio, ya que su objetivo es publicar la declaración a principios de julio.

Para obtener más información sobre la regulación en favor de la debida 
diligencia, pueden consultar la última publicación de CIDSE sobre el 
asunto:

https://www.cidse.org/2020/01/22/strengthening-legal-frameworks-on-
business-and-human-rights/ 

En nombre de CIDSE y de Misereor, agradecemos su apoyo para promover 
esta declaración ampliamente, y les aseguraramos nuestras continuas 
oraciones y solidaridad,

Susanne Friess Misereor

Enviad vuestra adhesión a esta llamada a

Susanne Friess misereor-sf@posteo.de

y  exigid a vuestro obispo que se adhiera.
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 EL SALVADOR

La Audiencia Nacional sienta en el banquillo al excoronel 
Inocente Montano, el único cargo del Gobierno 
salvadoreño en responder por los crímenes de los jesuitas 
españoles en 1989

 Las alianzas que asesinaron a Ellacuría siguen activas, por Violeta 
Assiego Jesús Bastante  - en religiondigital.com 12/06/2020 - 21:39h

Montano niega toda participación en la matanza de los jesuitas españoles
EFE

El excoronel Montano se llama Inocente, y así se declara. El único acusado del
juicio que se está celebrando en la Audiencia Nacional (sede de San Fernando)
por el asesinato de Ignacio Ellacuría y el grupo de jesuitas españoles -Segundo
Montes, Ignacio Martín-Baró, Juan Ramón Moreno, Amando López y Joaquín
María López- y de Elba Ramos y su hija Celina (refugiadas con ellos en ese
momento) en la madrugada del 16 de noviembre de 1989, durante la guerra
civil en El Salvador, lo niega todo a preguntas de su abogado.

Esta semana, la
Justicia española
logró sentar en el
banquillo a uno de los
presuntos autores
intelectuales de la
masacre en la
Universidad
Centroamericana
José Simeón Cañas
(UCA) de El Salvador.

 El exviceministro de Seguridad Pública se enfrenta a una petición de 30 años
de prisión mayor por cada uno de los cinco asesinatos, después de que el otro
acusado,  René  Mendoza  -que  formó  parte  del  batallón  que  disparó  contra
Ellacuría y los suyos- haya decidido colaborar con la Justicia.

Sin  embargo,  en  su  declaración,  el  militar,  de  76  años,  con  evidentes
problemas auditivos y que se presentó en silla de ruedas, aseguró que “nunca
vulneramos  las  leyes,  fuimos  cumplidores  de  los  mandatos,  no  ejercimos
acciones  terroristas".  Durante  el  juicio,  la  defensa  trató  de  recusar  al  juez
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instructor, Eloy Velasco, a quien acusó de parcialidad por haber dado cursos en
la Universidad de Deusto (de la Compañía de Jesús), o participar en actos de
homenaje a Ellacuría.

"Yo no tenía nada en contra de los jesuitas"

“Yo no tenía nada en contra de los jesuitas. El licenciado Ellacuría era una de
las personas más allegadas al  presidente (…).  No se tenía una conciencia
clara de que estuvieran participando con el FMLN, política ni militarmente. A
pesar de que sí hubo fotografías de curas jesuitas metidos con los guerrilleros,
como Jon Sobrino”, declaró Inocente Montano.

Para el teólogo Juan José Tamayo, que forma parte del equipo que promovió la
acusación  popular,  “el  excoronel  Montano  perdió  la  última  oportunidad  que
tenía de ser sincero con la sociedad y consigo mismo, esclarecer los hechos,
decir la verdad, dar a conocer los nombres de los responsables intelectuales a
la comunidad internacional,  que sigue conmocionada por tamaños crímenes
terroristas”.

"Se  esperaba  que  reconociera  su  participación  activa  en  la  decisión  de
asesinar  a  los  jesuitas,  a  Julia  Elba  y  a  su  hija  Celina,  de  aceptar  su
culpabilidad,  pedir  perdón y reconciliarse así con su país,  con las víctimas,
consigo mismo y con su conciencia". Así lo declaró la Compañía de Jesús al
comienzo del juicio, instando a Montano a que “aproveche la oportunidad” y dé
los nombres de los instigadores del crimen. No fue así: es más, optó por no
responder a las preguntas de la  Fiscalía  ni  la  acusación,  aunque tuvo que
escuchar cómo los testigos -observadores internacionales del fallido juicio que
se celebró en El  Salvador,  y que acabó sin condenas a los que mandaron
apretar el gatillo- constaban que “hubo un pacto de silencio en el Ejército” para
que los auténticos responsables salieran impunes.

Pero, ¿quiénes mataron a Ignacio Ellacuría, Segundo Montes, Ignacio Martín-
Baró, Juan Ramón Moreno, Amando López y Joaquín María López y López- y
a Elba Ramos y su hija Celina? “Los asesinos fueron militares integrantes del
Batallón Atlacatl -muchos de los cuales formados en la Escuela de la Américas-
en cumplimiento de la orden del Estado Mayor del Ejército de El Salvador”,
sostiene Tamayo. 

Terrorismo de Estado e impunidad

“La masacre fue el resultado de un plan pensado y ejecutado, en la lógica del 
terrorismo de Estado, calificado como un crimen de lesa humanidad y crimen 
de guerra", manifiesta la Compañía de Jesús en un comunicado, que critica 
cómo “desde el primer momento el crimen fue encubierto por las más altas 
autoridades del país y negado por aquellos que lo planificaron y ordenaron”. 
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"Hasta  la  fecha,  los  autores  intelectuales  siguen  en  la  más  absoluta
impunidad", lamentan los jesuitas.

Por su parte, Ildefonso Camacho, jesuita y exrector de la Facultad de Teología 
de Granada, y uno de los religiosos que marchó a vivir a la UCA después del 
asesinato de sus compañeros para que la obra jesuita no muriera con ellos, 
asegura que "la consigna que tenían quienes les mataron era que había que 
eliminar a Ignacio Ellacuría, pero sin dejar testigos, y los testigos fueron los 
otros 5 jesuitas y las dos mujeres que allí estaban refugiadas". 

"Lo que los jesuitas queremos es que se conozca la verdad, y después 
dejamos la puerta abierta para el perdón", destaca Camacho.

Jorge Galán: "Los mató el Estado Mayor de mi país"

Una de las mejores investigaciones sobre el asesinato fue la del escritor 
salvadoreño Jorge Galán en la novela 'Noviembre', por la que tuvo que 
exiliarse del país. “A los jesuitas los mató el Estado Mayor de mi país: Emilio 
Ponce, Cepeda, Bustillo, Inocencio Montano, entre algunos. Pero participó 
mucha gente más. Y de todos es sabido que Richard Chedester de la CIA 
estaba en esas oficinas del estado Mayor”, sostiene, en declaraciones a 
eldiario.es. Ponce ha muerto ya hace tiempo, “pero el resto está queriendo ser 
juzgada, y lo cierto es que el gobierno de mi país, El Salvador, no quiere la 
extradición y no colabora”.

Tamayo también lo tiene claro: “Los mataron por haber vivido el cristianismo no
como opio del pueblo, sino como liberación de los oprimidos, por denunciar la 
triple alianza del poder político, económico y militar, por trabajar por la paz y la 
justicia desde la no violencia”.

“A Ellacuría lo mataron por creer en esa imperdonable capacidad de revelación
y por compartir los riesgo de la fe en su`poder de profecía”, dijo en su día 
Eduardo Galeano. Hoy, 31 años después, su muerte sigue clamando justicia.

eldiario.es. 12 06 2020. Más información en religiondigital.com 
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VENEZUELA

Venezuela, suma y sigue...resistiendo y venciendo

        Siempre se ha dicho que si queremos presente tenemos que luchar por la Justicia,
pero si pretendemos futuro, tenemos que combatir por la verdad. Ni este mundo tiene
presente, como lo demuestran los miles de millones de personas que sufren hambre,
guerras de poder,  emigración,  refugio,  desahucios o malviven por el  desempleo,  la
precariedad laboral  o la economía sumergida,  como consecuencia de las continuas
injusticias cometidas por este imperio económico que padecemos. Ni tampoco tiene
futuro,  porque  este  cruel  poder  nos  oculta  la  realidad  a  través  de  sus  pérfidas  e
interesadas  mentiras  ya  que,  al  destaparse  su  horrible  rostro,  el  mundo  acabaría
descubriendo su ultraje humano y planetario.

     El pueblo de Venezuela, desde que murió Bolívar hasta que apareció Chávez, ha
tenido que sufrir  un sinfín de traiciones y de mentiras,  desde Paéz, Soubletle y los
Monagas hasta Carlos Andrés Pérez con su “Caracazo”, pasando por el vil asesinato de
Ezequiel Zamora o la traición de “Punto Fijo”. 

     Un  pueblo  que  no  levantaba  cabeza,  sumido  en  la  miseria,  los  saqueos  y  las
persecuciones hasta llegar Hugo Chávez que, a pesar de los golpes, acosos e infundios
propugnados por el  Neoliberalismo estadounidense y países acólitos, supo abrir en
Venezuela un horizonte de paz y bienestar para su gente,  instaurando una verdadera
democracia basada en el protagonismo popular, en un admirable e integral programa
social y en  la implantación de  unas instituciones supranacionales  que le otorgaran a
Latinoamérica  la  soberanía  y  prosperidad  a  la  que  cualquier  región  mundial  está
destinada y tiene   derecho. Esa osadía democrática, social e institucional lo convirtió
en el enemigo principal del Imperio económico.

     Desde que Nicolás Maduro asume la presidencia de Venezuela, Estados Unidos no le
ha dejado un minuto de respiro gubernamental. La Casa Blanca tampoco ha respirado
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conspirando golpes, magnicidios, sanciones, devaluaciones de la moneda venezolana,
bloqueos  económicos,  continuos  ataques  mediáticos,  saqueos  del  patrimonio
venezolano e, incluso, sancionando a países que proporcionan alimentos y medicinas
al pueblo venezolano.   Maduro es un obrero, como Lula o Evo Morales, que entiende
muy bien lo que es el sufrimiento del pueblo y gobierna para su felicidad. Trump es un
supermillonario que asume la presidencia por y para intereses totalmente opuestos. A
Maduro su pueblo lo quiere a Donald Trump lo consideran un payaso excéntrico.

   Hasta con la actual pandemia, el comportamiento del gobierno de Nicolás Maduro es
muy diferente al de Trump, mientras el venezolano actúa responsable y activamente,
amparado  por  un  servicio  público  que  no  posee  Estados  Unidos,  y  preocupado,
además, por los cerca de 30.000 inmigrantes venezolanos que, en plena pandemia, los
acoge con el mismo cariño y atención que a un hijo pródigo, Trump, la enfrenta con
despreocupada  frivolidad  y  culpando  a  medio  mundo  menos  a  él.  Resultado:
Venezuela, al día de hoy; 650 contagiados y 10 fallecidos, mientras que Estados Unidos
ronda el millón y medio de contagiados y se acerca a los 90.000 muertos. Los medios
ocultan,  una vez más,  el  éxito venezolano para enfrentar  al  Covid,  pero la  OMS sí
reconoce púbicamente su notoriedad.

     En  medio  de  esta  terrible  pandemia  mundial,  la  insensibilidad  humana  de  los
presidentes de Estados Unidos y de Colombia y desapego al sufrimiento de sus propios
pueblos  tan  afectados  por  el  virus,  les  lleva  a  promover  una  cruenta  invasión  a
Venezuela, que ya habían acordado antes en la Casa Blanca, Duque y Trump.

      La llamada “operación Gedeon” se pone en marcha el pasado 3 de mayo, con la
llegada  de  dos  barcas  al  pueblo  costero  de  Chuao,  cargadas  de  mercenarios  por
exmilitares venezolanos y marines estadounidenses, además de otro importante grupo
de  mercenarios  que  también  atravesaron  la  frontera  colombiana.  Todos  estos
paramilitares se adiestraron para el operativo en tres campamentos situados en Rio
Hacha,  Colombia.  Los tripulantes de las barcas, antes de salir,  se hospedaron en la
mansión costera del narcotraficante colombiano apodado como “Doble Rueda”, cuyo
vecino es un alto dirigente de la DEA estadounidense. Curioso dato que define quienes
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son los verdaderos países traficantes de droga. Su extremada hipocresía también les
lleva a achacar esos carteles a Venezuela.

   Ante tantas agresiones por parte de Estados Unidos y para defensa de su soberanía
nacional, en Venezuela, se ha creado la Unión cívico-militar, donde cerca de 5 millones
de  venezolanos  han  sido  voluntariamente  adiestrados  para  la  defensa  de  su  país,
suministrándoseles  las  oportunas  armas  a  algunos  de  ellos.  El  Ejército  venezolano
nunca ha invadido país alguno, ni lo invadirá, porque sólo obedecen a tres factores: La
defensa del pueblo venezolano, la de su Constitución y la integridad de la Patria. Que
son los indisolubles valores que también defiende la Revolución Bolivariana, de ahí la
inquebrantable fusión entre Gobierno y Ejército. Sólo los traidores a estos dignos y
nobles vínculos, son los que desertaran y traicionaran a su pueblo y a sus principios,
como los mercenarios que ahora intentaban invadir a su propia Patria.

      Al acercarse las barcas a la playa de Chuao, fueron los milicianos del pueblo quienes
con algunas armas, machetes y piedras se enfrentaron a ellos, al poco que llegaban las
FANB  para  terminar  de  reducirlos  y  apresarlos.  Había  funcionado  la  Unión  Cívico-
militar. Componentes de esta Unión, y bajo el operativo “Negro Primero”, capturarían
en los siguientes días a otros cerca de 40 mercenarios, que huyeron dispersándose por
las montañas y poblados anexos.

       Este operativo cívico-militar, del comando de vigilancia costera, descubrieron en los
estados  de  Bolivar  y  Apure  otras  tres  lanchas  militares  colombianas  abandonadas,
perfectamente  artilladas  cada  una,  con  dos  metralletas,  4  ametralladoras  y  1500
cartuchos. Parece ser que ellas se “escaparon solitas” desde Colombia.

      El paramilitar y ex marine estadounidense apresado de mayor rango, llamado Aíran
Berry, realizó unas confesiones escalofriantes, y que todos hemos podido visualizar en
las  redes,  también  cuando  el  presidente  Maduro,  en  un  programa abierto  a  nivel
mundial,  pormenorizó cada uno de los  hechos.  Habían planificado la operación de
tomar  el  aeropuerto  de  la  Carlota,  también  la  torre  de  control  del  aeropuerto  de
Maiquetía,  donde situarían una “cabeza de puente” por donde aterrizarían aviones
militares  estadounidense  para,  además,  trasladar  a  Estados  Unidos  al  presidente
Nicolás Maduro, en el supuesto de que lo pudieran secuestrar vivo. También declaró
que  asaltarían  la  Dirección  de  Inteligencia  Militar  y  el  Servicio  Bolivariano  de
Inteligencia Militar (SEBIN).
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         Los  testimonios  declarados  por  los  detenidos  y  por  algunos  de  los  autores
intelectuales  de  la  fallida  invasión  a  Venezuela,  parte  de  un  contrato  registrado
legalmente, por un importe de 212 millones de dólares, y suscrito por el diputado Juan
Guaidó, por el siniestro personaje venezolano, afincado en Estados Unidos, J.J.Rendon
asesor  de  Guaidó,  al  igual  que  el  diputado  venezolano  Sergio  Vergara  y  Jordan
Goudreau, como propietario de la empresa   SilverCorp USA.  

      El contrato estipula el asesinato de Nicolás Maduro, familia y allegados. También del
presidente de la asamblea Nacional Constituyente, Diosdado Cabello y su familia y del
Ministro de  defensa  Vladimir  Padrino,  además  de la  cúpula  militar  y  del  ejecutivo
gubernamental.  También destruir servicios públicos, disolución de las fuerzas armadas
bolivarianas y otras barbaridades. El contrato también recoge la posibilidad de utilizar
minas antipersonas, agentes químicos y otras armas letales que están proscritas, así
como la compensación de un catorce por ciento de los objetos “recuperados” en la
acción, como vehículos, arte, oro, divisas, petróleo, armas, entre otros.

    Es  insólito  redactar  y  hacer  público  un  documento  legal  que  refleja  delitos  y
crímenes de lesa humanidad. Inimaginable, pero cierto. ¿Ante cual tribunal pretendían
hacer valer este contrato?

      Los presidentes Donald Trump e Iván Duque niegan su participación. Lo cierto es
que  el  gobierno  venezolano,  a  principio  de  este  año,  denuncia  al  presidente  de
Colombia la existencia de estos tres campamentos de formación de paramilitares con
la intención de invadir Venezuela, y este no respondió al  escrito. A los dos días de
fracasar la operación, J.J. Rendón y Sergio Vergara, dimiten de sus cargos de asesores
de Guaidó, aunque, el primero reconoce que si ha firmado el contrato. Con ello está
avalando la  firma de Guaidó,  que continúa negando su participación,  pero la  gran
cantidad de pruebas acumuladas lo inculpan como uno de los principales ejecutores.

      Siempre ha quedado claro que Estados Unidos sólo salva al planeta desde la ficción
de  Hollywood.  En  la  realidad,  siempre  lo  está  destruyendo.  En  la  fantasía,  Rambo
siempre lleva la paz y la justicia. En la objetividad, estos rambos llevan la guerra, el
saqueo, la injusticia y, en este caso, el fracaso. Es demencial firmar un contrato para
sustraer la soberanía a un pueblo, asesinar a un presidente legítimo, elegido en unas
elecciones libres y transparentes,  por otro que se autoproclama en una plaza ante
unos  cientos  de  personas.  Autenticidad  frente  a  simulación.  Los  gobiernos  no  se
forman por un contrato, sino que los elige el pueblo. En una verdadera democracia es
así.  ¿O,  es que se están dando pasos para ir  reduciendo,  poco a poco,  los valores
democráticos?

      Es cómico y dramático, al mismo tiempo, poner precio- 15 millones de dólares- a la
cabeza de un presidente de otro país. Así ocurría en las películas del oeste, incluso con
el “muchachito bueno “con el que todos nos identificábamos, pero en este caso, los
grandes medios de comunicación, al servicio de este imperio económico, también se
han encargado de que Maduro sea el malo de la película. Y que el malo parezca el
bueno.

     Lo cierto es que el Sheriff malo del condado pone precio a la cabeza de su odioso
enemigo,  dando órdenes al  del  lugar  y  al  del  poblado contiguo para su ejecución,
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incluso le facilita unos pistoleros de su confianza y bien adiestrados. Todo encaja en
esta película. Pero no quiere enterarse que en ese poblado todos quieren al que es su
enemigo, que es el muchachito bueno para su pueblo, sin embargo, el sheriff que él ha
nombrado, no lo quiere ni el gato porque, además de bufón, es torpe y ladrón. 

   Poner precio a las cabezas de los gobernantes venezolanos es un delito en sí, porque
la sola inspiración a delinquir es solidaria con el delito, como así lo recoge el Derecho
Internacional.

    Estados Unidos, está impulsando peligrosas y tenebrosas zancadas para privatizar las
guerras y desbancar a gobiernos hostiles a sus espurios intereses al mismo tiempo que
se apodera de los recursos de ese país, que aquí, allá o acullá es un robo, por tanto,
otro delito. Estos siniestros pasos intentan sustituir la diplomacia política por furtivas
conspiraciones  para  así  no  incriminarse  en  sus  fechorías  mundiales,  por  todos
conocidas, pero por muchos estados silenciadas y admitidas.

      Y es ahí  donde radica la extrema gravedad de este tétrico atentado, que pueda
asentarse perjudicando el futuro de paz y bienestar social de toda la humanidad. Todos
los países conocen muy bien las injusticias que se están cometiendo contra el pueblo
venezolano y las mentiras que se están volcando contra su digno y ejemplar proceder,
pero  todos  esos  gobiernos  callan,  algunas  comparsas  gubernamentales  incluso  las
apoyan.   Y todos sabemos que quién calla otorga y como callar ante una injusticia es
permitir  que  esta  se  instale,  todos  esos  gobiernos  también  son  culpables  de  la
peligrosa deriva que está tomando la humanidad y el planeta.

     Hoy,  en  Venezuela,  se  está  librando  una  batalla  crucial  para  el  devenir  de  la
humanidad. Es el epicentro del pos-capitalismo o del proto-socialismo, de un mundo
unipolar o multipolar. Ojalá que venza la Justicia y la Verdad, pensamos todos los que
creemos en la Igualdad, la libertad y la solidaridad, pero el éxito de esa contienda entre
el bien y el mal, la razón y la sinrazón, la paz o la guerra, no depende sólo del pueblo
venezolano, que ya ha demostrado sobradamente su valor, unión y nobleza, también
nos  atañe  a  todos  los  pueblos  que  perseguimos  legar  esos  dignos  valores  a  las
generaciones  venideras,  comenzando por  un presente más  halagüeño.  ¿Callaremos
nosotros también...?   

                                                           Pedro Castilla Madriñán. Comité Oscar Romero de Cádiz
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ECUADOR

 ¡Los indígenas se mueren¡
Ileana Almeida

La pandemia del corona virus se extiende entre toda la población y, como siempre, los 
indígenas son los más afectados porque soportan las peores condiciones de vida y 
salubridad. Las bases y los dirigentes de sus organizaciones han reiterado reclamos y 
peticiones pero el gobierno no parece asumir la gravedad de la situación y no 
responde en la medida de la magnitud que adquiere esta tragedia entre los 
descendientes de los pueblos originarios.

El  curaca  Dawa,  de  Arajuno,  a  nombre  de  su  pueblo  clama por  un  hospital.  Las
comunidades chachi se han aislado voluntariamente para prevenir el contagio. Los
siona-secoya cuidan como pueden a sus ancianos.  María Minda Aguinda, del pueblo
cofán, declara que ya no tiene fuerza para seguir luchando. Los waorani denuncian la
falta de atención humanitaria: Oswaldo Nemquino no sabe lo que sucede porque las
noticias  llegan  muy tarde,  Alicia  Nemquiwi  dice  que  un  proveedor  de  la  empresa
Repsol, que trabaja en la provincia de Orellana, fue confirmado con covid-19, y que no
pudieron pedir ayuda a nadie.

En lengua shuar no hay palabra para pandemia ni virus, y han acuñado el término
mesett  (“enfermedad  fuerte”)  para  designarlos.  Las  epidemias  traídas  por  las
petroleras casi han acabado con los zápara, reducidos a cinco hablantes. Los que
habitan en parajes limítrofes de Ecuador y Colombia. Awa y embera, se esconden   en
la profundidad de la selva para ponerse a salvo de guerrillas, soldados y narcos. Los
niños  no  tienen  acceso  a  la  educación  a  distancia,  desde  luego.  A los  pueblos
refundidos en la jungla no les protege ningún cerco epidemiológico, aunque bien se
sabe que no tienen defensas para enfermedades exógenas y que una epidemia puede
extinguir a pueblos enteros. Ángel Lema se lamenta de que los quichuas avecindados
en Quito ya no pueden vender las chucherías que les permite ganarse la vida.

María Guamán reclama que en el mercado de San Roque, donde vendían frutas y
vegetales, les cierran las puertas. Leónidas Iza pide canales directos para distribuir los
alimentos y advierte que aumentan los contagios. Alberto Ainaguano se lamenta: -A
más del virus nos viene encima la erupción del Sangay que malogra los sembríos.  

Largas listas de sufrimientos y   demandas se publican en medios alternativos que
están al alcance de la población aborigen. La Fundación Pueblo Indio del Ecuador y
otras ONG´s hacen lo que está a su alcance para mitigar males y suplir carencias que
se agudizan y multiplican en las actuales circunstancias. El Estado aparece como una
estructura sociopolítica extraña para quienes no reciben la atención y el respeto que sí
alcanza, mal que bien, a los demás ciudadanos.

Ser indio no es solo una cuestión de identidad étnica sino también económica,  social
y ética. ¿Dejará el gobierno morir a los indígenas de enfermedad y penuria? ¿Será
capaz de afrontar el desafío histórico que se le plantea?

Fuente: Nidia Arrobo. Fundación Pueblo Indio.
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BOLIVIA

Así avanza el fascismo en Bolivia

El fascismo no es un fenómeno que se instale en la sociedad de golpe, con 
una sola arremetida política, de tal modo que «aparece» de repente. Eso no 
sucedió nunca, en ningún lado.

Por el contrario, el fascismo avanza poco a
poco, va instalando paulatinamente su discurso
racista y de odio, va copando esferas de poder,
utiliza las instancias democráticas de la
sociedad para ponerlas a su servicio y
destruirlas y desvirtuarlas gradualmente. Por
eso es que la negativa de diversas fuerzas de
izquierda de Bolivia a reconocer el carácter
fascista del régimen de Añez es un grosero
error metodológico, político y estratégico, tanto
así que sirven -involuntariamente- a su
desarrollo camuflado de «restauración
democrática».

Por esta razón, resulta 
pertinente develar como el 
fascismo del régimen de Añez 
avanza paulatinamente en la 
coyuntura actual. Uno de los 
ejemplos más grotescos de este
avance del fascismo se ha 
presentado en el marco del 

escándalo de corrupción develado con el sobreprecio de 170 respiradores que 
adquirió el régimen para dizque combatir la pandemia del corona virus. Una 
vez descubierto el caso de corrupción, el régimen optó por usar como chivo 
expiatorio al incauto Ministro de salud, Marcelo Navajas, para desviar la 
responsabilidad que pesa sobre el núcleo más recalcitrante y fascista del 
régimen, pues no es admisible pensar que este núcleo «no conociera del 
tema» y que se hubiera enterado del mismo «mediante las redes sociales», 
como dijo la autoproclamada en un intento caricaturesco de explicar a la 
población lo que había pasado.

Ocurrió entonces que el juez Hugo Huacani se disponía a instalar, el 22 de 
mayo, una audiencia de medidas cautelares a los inculpados de este tremendo
caso de corrupción, entre ellos el ex Ministro de Salud, cuando fue detenido 
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por la policía, en una acción inédita en la historia del país. Poco después, la 
población conoció un comunicado de la Fiscalía que afirmaba que esa 
instancia no había emitido ninguna detención contra el juez. A las horas, se 
supo que el Ministerio de Gobierno, a cargo del operador más recalcitrante del 
régimen, Arturo Murillo, había realizado la detención porque dizque había una 
denuncia que se formuló contra el juez por prevaricato en otro caso, en otra 
audiencia, llevada a cabo en horas de la mañana.

Para entender lo ocurrido, conviene establecer que, según la normativa 
boliviana, nadie puede ser detenido, a menos que exista una orden de 
aprehensión emanada por autoridad competente, vale decir, un fiscal o un 
Juez, o alternativamente, mediante una Acción Directa que lleva a cabo la 
policía cuando encuentra a un delincuente cometiendo un delito en flagrancia. 
Ninguna de esas dos cosas aconteció con el Juez Huacani, pues ninguna 
autoridad competente había determinado su aprehensión y tampoco se puede 
hablar de «Acción Directa», puesto que la mentada denuncia refería una 
determinación del juez, en otro caso, en otro momento. Además, el cargo de 
que se atribuía al juez, debía ser establecido en una audiencia, como 
corresponde. Por eso es que la detención del Juez Huacani, más allá de que 
se lo tuviera que liberar a las horas, fue un acto ilegal y abusivo.

Ahora bien, ¿qué clase de ilegalidad fue la que se cometió contra el juez 
Huacani?. Dado que no se trata de una aprehensión determinada por un 
autoridad competente y tampoco se trata de una Acción directa, entonces lo 
que queda, según el código penal, es un SECUESTRO, como lo han definido 
parlamentarios del MAS al iniciar un proceso contra el Ministro Murillo y sus 
operadores de la policía.

Entonces bien, lo que el gobierno fascista ha hecho, mediante su principal 
operador, es secuestrar a un juez que llevaba el caso de corrupción más 
importante que se ha develado de este régimen, con el único propósito de 
amedrentar al juez, para que falle según sus intereses en este caso y al mismo
incauto ex Ministro de Salud, de modo que no revele que los verdaderos 
responsables del caso de corrupción han sido los golpistas en su nivel más 
alto. La esposa del Ex ministro de Salud ya ha emitido declaraciones en este 
sentido y, además ha señalado que recibe amenazas de muerte, por haberlo 
hecho.

Una vez comprendido y caracterizado este suceso, cabe ubicarlo en su 
verdadero contexto, que no es otro que el avance del fascismo que utiliza las 
instancias de justicia formales y las distorsiona completamente poniéndolas a 
su servicio.

 Carlos Echazú Cortéz | 02/06/2020 | Bolivia

Fuentes: Rebelión
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GUATEMALA

QUEMAN VIVO A DOMINGO CHOC CHE, 
CURANDERO INDÍGENA ACUSADO DE BRUJERÍA

Estimadxs y muy queridxs compañerxs, 

Con el corazón en pedazos y enfurecidos escribimos a nuestra
red de cristianos comprometidos con la justicia. 
En  la  madrugada  del  sábado  6  de  junio  fue  secuestrado  el
distinguido líder maya Domingo Choc Che por un grupo de hombres
y mujeres en la comunidad del Chimay, municipalidad de San Luis,
departamento de Petén. Después de torturarlo por varias horas, le
echaron gasolina  y  le  prendieron fuego,  lo  cual  fue  visto  en un
video que corrió por todo el mundo.

¿Quiénes son estas personas, y cómo es posible que una veintena o
más  se  quedaran  observando  la  agonía  de  Domingo  e  incluso
hicieran comentarios groseros y burlas?  Se dicen cristianos, ellos y
ellas,  e  invocan  el  nombre  de  Dios  para  autorizar  sus  acciones
brutales. Acusan a Domingo de ser brujo,  hechicero,  y de haber
causado la muerte del  padre de algunos de ellos.  Lo afirma con
toda tranquilidad el más locuaz de los ahora detenidos, presuntos
asesinos:  los  hechores  de  esta  atrocidad  han  sido  plenamente
señalados por pobladores, en reserva de sus identidades, que viven
en temor de ellos por su violencia e impunidad.  Y se nombran a sí
mismos cristianos, estos secuestradores, torturadores, asesinos…
 

20



El señor Choc Che, un hombre Maya-Q’echchi, era un  ajilonel,  un
especialista  en  medicina  maya,  y  era  miembro  integral  de  la
Asociación  de  Consejos  de  Guías  Espirituales  Releb’aal  Saq’e
(ACGERS).  Era reconocido internacionalmente por su sabiduría y
sus conocimientos sobre las plantas y las medicinas tradicionales.
 Acompañó  durante  décadas  a  centenares  de  víctimas  de  la
guerra, ayudándolas a sanar y recuperar en algo sus ánimos de
vivir.   Formó parte de los equipos forenses investigadores en las
búsquedas  de  entierros  clandestinos  de  víctimas  del  genocidio.
 Era un hombre que vivió su vida claramente para el Bien.

Nos duele tanto que sus asesinos son
personas que se llaman a sí mismos
cristianos.  Son miembros de una iglesia
pentecostal, y dentro del marco de su
ignorancia y violencia, acusaron al Señor
Choc Che de ser brujo y de usar hechicería
para matar a su pariente.  Y eso fue
suficiente para permitirse cometer este
crimen indecible. 
Nosotros,  cristianos  quienes  llevamos  el
espíritu  de  San  Romero,  tenemos  la
obligación de levantar la voz, en denuncia a
estos  actos  horrorosos  de  violencia  hechos  en  el  nombre  de
nuestra fe. 
 Más aún, preguntarnos si acaso habrá llegado la hora de poner
límites a la práctica de este llamado cristianismo que se presta a
la  persecución  y  el  asesinato.   Será  hora  ya  de  ver  con
detenimiento a las personas que se abrogan el derecho a hablar
en nombre de Dios y volcar a las comunidades a enfrentamientos
y  a  personas  que se  ven a  sí  mismas como ejecutoras  de  la
voluntad divina a cometer crímenes terribles contra quienes por
alguna  razón  les  causan  molestia  o  bien  denuncian  sus
procederes delictivos.  
Dos sectores se ven claramente señalados en este sentido: la gran
red  del  narcotráfico  y  las  estructuras  militares  y  paramilitares
heredadas de la guerra contrainsurgente.  No es sorprendente que
éstos se vean traslapados en muchas ocasiones.  En un escenario
de pobreza y extrema pobreza de magnitud nacional, los escasos
bolsillos de prosperidad suelen ser producto de esta alianza; y uno
de los factores que la solidifican es la  práctica de una supuesta
religión cristiana que desde su introducción por individuos ligados a
agencias  de  inteligencia  de  Estados  Unidos  después  del
derrocamiento  del  gobierno  democrático  de  Jacobo  Árbenz,  han
sembrado en las  comunidades la  división  y  el  odio,  así  como el
rechazo a sus culturas tradicionales y su identidad. 
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La  palabra  de  Dios  ha  sido  invocada  en  estas  tierras  desde  la
llegada  de  los  españoles  en  1524,  y  justificó  el  esclavismo,  el
saqueo, la tortura y el asesinato masivo.   La iglesia tuvo un papel
principal durante las guerras entre liberales y conservadores en el
siglo XIX, generando entre sus feligresías la certeza de la necesaria
acción  punitiva  contra  los  herejes  ateos,  castigar  en  nombre  de
Dios.   La  llegada  a  mediados  del  siglo  XX  de  misioneros
estadounidenses  evangélicos  anticomunistas  tuvo  su  punto
culminante en el golpe de estado de 1982 que encumbró a Efraín
Ríos Montt y su iglesia fundamentalista El Verbo. 

 El genocidio cometido contra la
población guatemalteca por las
fuerzas armadas estatales,
encuenta sus organizaciones
paramilitares, tuvo como una
constante la afiliación de los
hechores a esta u otras iglesias
evangélicas; éstas brotaban sin
control ni fiscalización en las
comunidades, amparadas por el poder y financiadas con un flujo de 
dólares sin fin. 

 Entre  sus  líneas  de  adoctrinamiento
estaba  en  primerísimo  lugar  la  de
identificar  la  cosmovisión  maya  con
hechicería e invocación de demonios, lo
cual  venía  a  ser  prácticamente  una
autorización para combatir el fuego con
fuego. 
La guerra terminó, fueron firmados en
1996  Acuerdos  de  Paz  que  incluían
velar por el  respeto a la religiosidad
maya;  pero  salvo  en  el  periodo

presidencial  de  Álvaro  Colom,  ninguno  de  los  gobiernos  –ni
siquiera  el  firmante  de  Álvaro  Arzú–  ha  respetado  ese
compromiso, al igual  que la mayoría de los consignados en los
Acuerdos.  
Desde  las  cúpulas  de  la  iglesia  católica  y  las  principales
agrupaciones  de  iglesias  evangélicas,  hasta  los  predicadores
improvisados  y  enquistados  en  las  comunidades,  la  visión  que
promueven de los sacerdotes mayas como hechiceros tiene como
base el racismo y la complicidad con el largo historial de despojo a
los pueblos originarios de esta tierra.
Es claro: estas personas no son cristianas; nosotros y nosotras que
a consciencia vivimos la palabra y el ejemplo de Jesús de Nazaret,
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no podemos seguir apañando como compañeros de viaje a estos
usurpadores  criminales  y  asesinos.   Les  exhorto,  hermanas  y
hermanos, a desconocer y desautorizar a las agrupaciones que bajo
el  manto  de  la  religión  llaman  al  linchamiento  y  asesinato  en
nombre  de Dios;  a  recibir  denuncias  y  someter  al  escudriño  las
acciones  de  líderes  religiosos  en  las  comunidades;  a  adherirnos
como  querellantes  en  los  procesos  judiciales  contra  estos
criminales; y a tomar posiciones públicas de respeto y hermandad
con todas las profesiones de fe fundadas y practicadas en amor a
Cielo y Tierra.

Hay miles y miles de guatemaltecos
y guatemaltecas que son gente de
fe, entienden que llamarse cristiano
y cristiana es abrazar la humildad, la
generosidad, y sobre todo amar al
prójimo con amor apasionado e
imperecedero.  Ser cristiano es vivir
por los demás, amar a todos,
atesorar la diversidad que el Creador
nos ha regalado.  Cristo es Dios que viene a nosotros para 
revelarnos la verdad exquisita: que somos todos amados, todos 
pertenecemos, todos merecemos la plenitud de vida.

Miles y miles de 
guatemaltecos que murieron 
en el genocidio eran 
cristianos, y fueron 
asesinados porque 
entendieron que la miseria y 
la persecución que sufrían era
inaguantable para Dios – y 

estaban trabajando activamente por una nueva relación entre 
todos los hijos e hijas de Dios.  Las vidas de los mártires 
guatemaltecos –sea que profesaran la fe cristiana, sea que fueran 
guardianes de las preciosas tradiciones de sus ancestros, o sea 
que de alguna manera lograran vivir en ambos mundos– quedan 
en testimonio de la verdad del compromiso activo y radical del 
Creador a la justicia.  Nuestro amado abuelo, don Domingo, nos ha 
dado en regalo un verdadero legado de fe, de conocimiento, de 
amor.  Su muerte no será en vano. 
Emilie Teresa Smith, Raul Vera Copresidentes del SICSAL     

(escrito con el apoyo de Licenciada Margarita Kenefic, desde 
Guatemala)
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Y la gente se quedó en casa. Y leyó libros y escuchó.

Y descansó y se ejercitó.

E hizo arte y jugó.

Y aprendió nuevas formas de ser.

Y se detuvo

. 

Y escuchó más profundamente. Alguno 
meditaba. Alguno rezaba.
Alguno bailaba.

Alguno se encontró con su propia sombra.

Y la gente empezó a pensar de forma diferente. 

Y la gente se curó.

Y en ausencia de personas que viven de manera ignorante.

Peligrosos.

Sin sentido y sin corazón.

Incluso la tierra comenzó a sanar. 
 

Y cuando el peligro terminó.

Y la gente se encontró de nuevo. Lloraron por los muertos.

Y tomaron nuevas decisiones. Y soñaron nuevas visiones.

Y crearon nuevas formas de vida.

Y sanaron la tierra completamente. Tal y como ellos fueron curados.  

(K.O'Meara - Poema escrito durante la epidemia de peste en 1800).

Kitty O'Meara es una mujer, que vive en Full Moon Cottage
(EEUU), Ha trabajado como maestra y ofrecido atención 
espiritual en hospitales y hospicios, y siempre ha sido 
escritora. Publicó este poema en su blog para devolver la 
esperanza. Ha corrido el mundo  en las redes sociales.
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